

# Ecos, notas y noticias

## El accidente de ayer

En el distrito de Catedral ocurrió ayer un serio accidente.

Escribaba en la calle el cochero Rafael Angel Molina Piedra, componiendo unos arneses del vehículo, cuando el caballo salió a escape, poniendo en peligro a los transeúntes.

La bestia, después de un recorrido de tres cuadras, iba a causar daños, y se propuso detenerla el señor Bernabé Castillo, siendo arrojado de un modo tan violento, que al caer, recibió una herida de mucho cuidado en la frente. Ocurrieron unos particulares a prestar auxilio.

Se le condujo al Hospital. El cochero fué detenido y citado para ante la Agencia para que conteste a los cargos.

## Llegó a El Salvador el representante de C. R.

El Lic. don Francisco Montero Barantes, nombrado por nuestro Gobierno Agente Confidencial ante la República de El Salvador, llegó ayer al puerto de la Unión, y a estas horas debe encontrarse en la capital Cuzcatlan.

## Rescisión de un contrato de alimentación de reos

Se halla en estudio y está para ser rescindido el contrato para la provisión de alimento a los reos del Presidio de San Lucas.

Según opiniones autorizadas aquejadas no era un contrato sino una verdadera explotación.

Antes de que termine la semana, tendrá que ser resuelto este problema.

## Mil hombres de tropa sin liquidar todavía

Hasta ayer habían sido liquidados cerca de mil hombres de los que estuvieron en campaña en el Guanaacaste.

Se continúa haciendo sumarios de los cadáveres en el Ministerio de la Guerra.

Quedan por liquidar unos mil hombres más.

Los valores que a esos militares les entregaron, han sufrido bastante de depreciación.

Los valores en cuestión son viados por el Fiscal Lic. don Luis Castro Ureña.

## Decomiso de mercaderías en La Pitahaya

En el pueblito llamado La Pitahaya, en la costa del Pacífico, fué encontrada una enorme cantidad de mercaderías, de la que fué robada en los almacenes de los chinos en Puntarenas.

Toda esa mercadería ayúd en comercio, y contra los detentadores se instruye el correspondiente sumario.

En La Pitahaya había verdaderos almacenes clandestinos.

## Necrológicas

A la edad de 35 años dejó de existir ayer en la Casa de Salud del Dr. Rodríguez, el señor Juan Blasco Gutiérrez, vecino de Guadalupe. Su entierro se verificó en la tarde, después de las oficio religioso. Sus amistades, en número numeroso, hicieron el acompañamiento de sus restos hasta el Cementerio.

Por su sensible pérdida enviamos nuestro pésame a sus hijos Juan, Enrique, Micaela, Ernesto, José Joaquín, Víctor y Margarita Blanco, a sus hermanos Ignacio, Francisco y Avelina Blanco y demás familia.

## Bombas de luz

Doce Colonos Docena donde Alfredo Mata y Cia.

— Frente al Banco Anglo de Costa Rica —

## Pérdidas del Ayuntamiento

Se pasaron las botas en el bienio pasado los patentes de licencias que pagaron 120 colones, para éstos los vendedores licor a los otros patentados, y recibieron los diez centavos por cada litro que debía contener. Esto produjo al Ayuntamiento una pérdida de \$13,000.

Parece que este año el remate de botas de licores será muy limitado.

## Candidato a diputado que no acepta la designación

San José, 8 de octubre de 1919. Señor Director del diario LA PRENSA. Muy señor mío:

En un importante periódico de fecha 3 del que cursa, he leído una nota en la que aparece mi nombre como probable candidato a la diputación iniciada por la Sociedad de Empleados del Tránsito para el mes de octubre. He querido hacer constar en la misma forma pública, que la Sociedad en referencia ha delegado única y exclusivamente sus actividades al accionar mío, material, en los casos siguientes: Enfermedad, defunción, accidentes, cesantía, ahorro e instrucción.

Es oportuno manifestar, que en siete años y meses que tan felizmente ha fungido, no se registra en sus archivos biográficos ni en la ley que rige, el más simple pasaje político. Hemos pasado y sobre ello trabajamos, en el establecimiento de una Sociedad Cooperativa de consumo y producción, porque juzgamos que es una necesidad de nuestros beneficios que se impone a nuestra clase.

Al amigo o amigos míos, que impusieron por la idea que concibieron al postular mi humilde nombre, los doy las gracias y les suplico no iniciarme en lugar que no me corresponde.

Con mis votos de lo que es necesario, soy del señor Director aty, y S. S.

MARIANO SIERRA Q.

## Un programa político

Ha circulado en boca volante el programa del partido obrero "Conquista y Derechos".

Contiene diez y ocho artículos y sección de relación entre otras las siguientes: unificación de los gremios; mejoramiento social, moral e intelectual; protección a la niñez y a la mujer; creación de una ley para el establecimiento de casas baratas para obreros; abolición de la libra de licores; creación de las zonas de tolerancia; equidad de salarios; creación de escuelas para adultos; creación de una escuela de artes y oficios.

## Parralitos noticiosos

Por aquí de vez en cuando está punto de ser clausurado un hotel situado en la vecindad de la estación del Atlántico. Ese local es centro de fiestas y está cubierto a 15 metros de un plantel de eucaliptos.

El Secretario de la Junta de Educación, D. Ricardo Fournier, ha pedido el apoyo de los Comandantes de las Secciones policíacas, para que sea eficaz la tarea de los comitatos escolares.

Han sido convocados a reunión general ordinaria los señores accionistas de la Empire Farm Company Limited, por orden de la Junta Directiva. Se verificará esa reunión a las 2 p. m. del 27 del corriente en la oficina de D. Arturo Lyon. Se tratará de la aprobación de cuentas e informe correspondiente al año que terminó el 30 de Setiembre pasado.

—Enseño Chaves, de San Antonio de la Cruz, ha comprado al Sr. Compañero Zamora su negocio de pulpería por la suma de \$1,650.

# Para todo

Lo que Ud. necesite en Europa dirijase a

## Facio Hébequer & Cie.

18, Avenue Kléber, Paris

Agente en Costa Rica : JORGE FONSECA S. : San José

## Comerciantes

Consultad los precios de la casa SASSO HERMANOS, Pasaje Jiménez, antes de hacer sus compras. Enorme surtido. Gran rebaja de precios.

Teléfono 121 : SAN JOSE : Apartado 168

## Jardinería La Magnolia

Varietad de Flores para toda clase de trabajo. — Prontitud y esmero para atender las órdenes, 500varas al Este de la Estación del Atlántico. — Teléfono No. 546. — Apartado No.1035. — GONZALO MONGE, Proprietario.

## Bernardo A. González

GRAN FABRICANTE DE TABACOS

LOS UNICOS PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO

## Negativa de los carniceros

A las instancias repetidas de la autoridad para que bajen el precio de su artículo los carniceros, éstos han contestado que tal acuerdo no es posible.

Alegan que han rebajado un diez por cada libra y que no es posible alerar más la tarifa, por haber sufrido depresión el negocio de pieles.

A estos comerciantes se les ha obligado a fijar sus tarifas a la puerta de los establecimientos, y el administrador del Mercado tiene orden para que se haga igual cosa en ese local.

## Se sacan a licitación los Baños de Puntarenas

El Gobernador de Puntarenas, autorizado por la Municipalidad, ha convocado licitadores para la explotación de los Baños Municipales.

No hay base para la licitación. El contratista tomará el edificio en el estado en que se encuentre y quedan a su cargo las reparaciones necesarias por el tiempo de la explotación, pero estas reparaciones deberán tener completa seguridad que alle todo peligro. Al contratista le toca poner el alumbrao. Tendrá derecho a un puesto de venta de licores extranjeros y refrescos, libre de impuesto municipal.

El Ayuntamiento se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más convenga o de rechazarlas todas. Se recibirá esa propuestas hasta las 4 p. m. del 20 del mes en curso.

# Di Domenico H

Concesionario de las MEJORES PELICULAS EUROPEAS

## Mario Urbini,

REPRESNTANTE PARA CENTRO AMERICA.

## La Palma

Gran surtido de Confites, Licores, Vinos y Comestibles en general.

## Quintana y Ballester

## La Bella Jardinera

José Alvarado M.

El mejor surtido de encajes, cintas y toda clase de adornos lo encontrará usted en esta Tienda.

## Destace de ganado

El destace de ganado durante el mes de agosto pasado en toda la República fué como sigue: Furas sacificadas 2610 reses, de las cuales corresponden 970 a San José, 415 a Alajuela, 392 a Cartago, 228 a Heredia, 214 a Guanacaste, 153 a Puntarenas y 237 a Limón.

## Luctuosos

Guadalupe dejó de existir don Juan Blasco Gutiérrez, oriundo de dicho lugar.

Rindió la postrer jornada a la edad de cincuenta y tres años.

Sus funerales e entierro estuvieron muy concurridos.

Nuestro pésame a sus hijos Juan, Enrique, Micaela, Ernesto, José Joaquín, Víctor y Marquita Blanco, a sus hermanos y demás deudos.

—En el Zapote falleció doña Margarita Díaz v. de Montero a los 53 años de edad.

Le hacemos presente nuestra condolencia a sus hijos Silvia y Roberto Montero.

## Notas de Centroamérica

Se ha establecido el almirado público en Amapala para lo cual el municipio proveyó de cien foles.

—El Arzobispo de Guatemala ha prohibido bajo pena de excomunicación la lectura del libro de Lorenzo Montúfar El Evangelio y el Silabas.

—Reapareció en Tegucigalpa la revista Edifine de Frolán Turiso, pero suponemos que se habrá interrumpido de nuevo por las circunstancias políticas.

—En la Ceiba, Honduras, han ocurrido varias defunciones causadas por fiebre hemoglobinúrica, que tanto se confunde con la fiebre amarilla.

—Jefe Político de Granada, Nicaragua, ha sido nombrado el Doctor don Juan Francisco Urbina.

—En la laguna de Tiscapa murió ahogado el joven Marcos Estrada.

## Invitación para una reunión política

El Partido Obrero Conquista y Derecho ha invitado a todos los artesanos de esta ciudad y al público en general, a una reunión que se verificará mañana viernes a las siete de la noche en el Teatro América, con el objeto de tratar de importantes tópicos relacionados con la política. El invitado a la reunión la Candidatura señor Acosta, y harán uso de la palabra los señores Gerardo Matamoros, Julio de la Cruz Rojas, Arturo Vile y Anibal Amador.

Las personas que deseen exponer en público cualquier idea sobre el particular, deben presentarse previamente con don Mariano Strick.

## La Favorita

Surtido de gaseosas, refrescos y vinos, toda clase de licores y vinos.

## Se prohíbe la asistencia de niños a los Teatros

En esta fecha han recibido una circular los empresarios de Teatros en la cual se les hace saber que en lo sucesivo queda prohibida la asistencia de menores de edad a esos espectáculos.

La prohibición comprende a los niños de edad escolar, los de siete a catorce años.

Sólo se les permitirá el acceso cuando vayan acompañados de sus padres.

También será prohibido el tránsito de escolares por la ciudad después de las nueve de la noche y la policía procederá a hacer efectivas estas disposiciones.

Hemos recibido 250 cajas JABON SUNLIGHT.

Vendemos a precio de quema en LA DESPENSA.